

Maternité en Transition Ecologique : agir pour les générations futures

Publié le 08 mars 2023

A la Maternité de l'hôpital Femme-Mère-Enfant du GHRMSA, un groupe pluridisciplinaire de « facilitatrices en transition écologique » réfléchit et agit, depuis 2020, afin de proposer des idées et accompagner des actions en lien avec le Développement durable.



Cette démarche intitulée Maternité en Transition Ecologique s'appuie sur trois axes prioritaires : la diminution des consommations, le tri des déchets et la sensibilisation aux comportements écoresponsables.

En trois ans, le groupe pluridisciplinaire de la Maternité, qui se réunit chaque trimestre, a initié plusieurs actions. Cela commence par la réduction des produits de désinfection et de la consommation d'eau. Un nouveau protocole a été déployé pour instaurer une consommation raisonnée de Surfanios, produit utilisé pour aseptiser les surfaces qui doit être dilué dans l'eau. Le protocole permet une économie d'eau proche des 7000 litres par an. La prochaine étape consiste à faire mieux en réduisant le volume d'eau consommé de 0,5 à 3 litres/jour.

Economiser l'eau, le papier, les consommables

La Maternité a aussi choisi de bannir les produits chimiques pour le nettoyage des sols. L'ensemble des sols est nettoyé uniquement à l'eau claire à l'aide de microfibras spécifiques. Cette pratique a été étendue au bâtiment EM3 y compris à la pédiatrie. D'autres initiatives ont vu le jour dans le cadre de cette démarche écoresponsable. Les nouettes ou mini-biberons en plastique, collectés dans les chambres, partent au recyclage pour être transformés en sièges bébé. Les couverts et gobelets en plastique ont disparu de l'espace restauration du personnel qui dispose de couverts réutilisables et est incité à se munir d'une gourde. La Maternité est aussi attentive à la consommation de papier. Les documents utiles pour la grossesse sont dématérialisés et sont consultables sur le site du GHRMSA ou affichés en chambre. Chacun

est invité à limiter les impressions papier. Une procédure de tri du papier a été élaborée. Elle inclue les documents confidentiels qui sont broyés. La Maternité a participé à la Semaine européenne de réduction des déchets et à l'occasion de la dernière édition, une expérimentation de récupération des restes de plateaux-repas a été menée.

Sensibiliser les familles et le personnel

Des actions de sensibilisation sont menées à l'attention des familles et du personnel. C'est le cas, par exemple, du trousseau bébé qui a été réfléchi pour être « éco-responsable », de l'accompagnement à l'allaitement maternel ou de l'incitation à l'utilisation d'une gourde afin de supprimer les bouteilles plastiques. La visite de la Maternité a été digitalisée permettant, entre autre, de diminuer les émissions de GES liées aux déplacements des futurs parents et une affiche a été élaborée pour inciter à éteindre le moteur de sa voiture lors de l'attente devant EM3. Les informations concernant les polluants et la santé du jeune enfant et de la femme enceinte sont également disponibles sur le site du GHRMSA.

[Découvrir le programme de l'événement](#)



[RETOUR À LA LISTE](#)



GHR MULHOUSE SUD ALSACE

68100
87, AVENUE D'ALTKIRCH

 03 89 64 64 64



[CONTACTEZ-NOUS](#)